
 
INAUGURAZIONE MOSTRA 

“DAL FOGLIO ALLA TRINCEA – SOLDATI PARMENSI ALLA GRANDE 
GUERRA” 

 
 
DISCORSO DEL SINDACO – 08 AGOSTO 2015 
 
Buonasera a tutti 
 
Ringrazio   innanzi tutto    le autorità intervenute a questa serata  
e tutti voi presenti. 
 
Voglio poi ringraziare          l’Archivio di Stato di Parma,  nella persona del suo 
direttore,      il Dott. Graziano Tonelli e    la Fondazione Borri     nella persona del suo 
vicepresidente la Dott.ssa Caterina Siliprandi     per averci dato la possibilità   di   
portare questo    “evento”  anche   nel Comune di Albareto,  e non per ultima   la Pro 
Loco di Albareto nella persona del suo Presidente,  Andrea  De Vincenzi,       che ci 
ha affiancato e con cui riusciamo    sempre ad avere questa proficua    e stretta 
collaborazione. 
 
Un ringraziamento particolare     permettetelo va al Consigliere Monica Grilli           
che si è occupata dell’organizzazione e allestimento       della Mostra     qui ad 
Albareto. 
 
Una mostra sulla Prima Guerra Mondiale per il suo centenario,  una  mostra fatta  non 
per esaltare   quello che è stato un    conflitto mondiale,  ma per ricordare       nel 
rispetto di chi l’ha vissuta,    combattuta,   odiata. Un rispetto   a tutti coloro    che 
hanno dato la vita      per la loro , la nostra     bella patria. 
Un ricordo    che spazia,     grazie a eventi come questi,  in cimeli e documenti     che 
ci fanno rivivere  situazioni,    momenti di vita,  sofferenze  di  chi  ha vissuto in quei 
terribili momenti,  momenti  di fame,  di angosce,    di paura,    di fatti   in contrasto   
con  la socialità   e   il benessere. 
Per   questi   motivi   anche   qui ad Albareto    oggi   vogliamo   ricordare /   imparare 
/   conoscere,   per non dimenticare   la nostra storia. 
 
 
Circa un anno fa,    a luglio,    mi sono    incontrato con il Dott. Tonelli a Parma   per   
verificare,  una richiesta   che avevo fatto  di visualizzare alcune cartine storiche di 



Albareto    e durante l’incontro   il direttore     mi ha proposto questa iniziativa,       ho 
subito preso     come si  suol dire   “la palla al balzo”      e con entusiasmo         ho 
immediatamente    accettato. 
 
Avevamo già pensato      come amministrazione    di programmare qualcosa     in 
occasione del centenario della Grande Guerra e questa iniziativa      è stata una       
“sorpresa”    più che eccellente. 
 
Dopo i primi rapporti    con la direzione per la gestione,      sono stato informato       
che per l’organizzazione era entrata a far parte     la Fondazione Borri, nella quale ho 
subito riposto la massima fiducia,     avendo già conosciuto la serietà e         le 
competenze loro     nell’organizzazione      di eventi   culturali  e non. 
 
L’entusiasmo è venuto     anche per il fatto che      la Mostra non è fissa  /   ferma in 
un posto  /    ma itinerante, il che       le permette di cambiare   e di rinnovarsi in tutto 
il proprio percorso e di addentrarsi      nella specificità        proprie di ogni Comune, 
di ogni territorio. 
 
L’organizzazione della mostra  ci ha permesso anche di addentrarci in documenti 
storici del Comune e scoprire così momenti di vita non solo dell’amministrazione 
comunale ma anche della    cittadinanza, il che mi   fa protendere verso una prossima 
mostra      all’attenzione dei documenti propri della storia di Albareto. 
 
Mi sono dilungato un po’ troppo forse un po’ più del solito, perciò lascerò la parola 
agli altri. 
 
Ma,   mi piace concludere con questa citazione tratta dal discorso di apertura alla 
conferenza sulla pace – Parigi 1849 
da Victor Hugo. Nel cui discorso vedo una,   se così  si può definire,   profezia per i 
nostri giorni 
 
Verrà un giorno in cui le armi vi cadranno dalle mani…verrà un giorno in cui la 
guerra vi sembrerà tanto assurda…verrà un giorno in cui…tutte la Nazioni del 
continente…formerete in modo assoluto la fraternità europea…verrà un giorno nel 
quale l'uomo vedrà questi due immensi insiemi, gli Stati Uniti d'America e gli Stati 
Uniti d'Europa, posti l'uno di fronte all'altro, tendersi la mano al di sopra 
dell'oceano… 
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Il Sindaco 
Davide Riccoboni 


